

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Jurea,
id. mes y 23 trimestre fuera.
Ultramar y extranjero 40 rs. tri-
mestre.
Con figurín 3 rs. más el trimestre.
Los pagos son adelantados.
Números sueltos del día a TRES
cuartos, atrasados a SEIS

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 6.

EDICIÓN DIARIA.

EN PARÍS D. G. A. SAAVEDRA, TAITBOUD, 53.

LA PAZ DE MURCIA.

Hé aquí como describe «El Eco de Cartagena» el incendio ocurrido en la puerta de Murcia de aquella ciudad.

En la madrugada de ayer y siendo poco más de la una, se declaró un voraz incendio en una tienda de abacería de la Puerta de Murcia, no dando a sus dueños más tiempo que para echar a sus hijos, uno de ellos de pocos meses, y subir por una escalera interior al piso principal de la casa pidiendo socorro, porque las llamas habían invadido rápidamente el bajo.

La familia de dicho piso salió de la habitación inmediatamente y una señorita cogió en brazos al niño que la madre llevaba, disolviéndose tanto estos como los que habitaban los demás pisos de la casa a buscar la huida del inminente peligro que les amenazaba;

pero la oscuridad que les envolvía y el espeso humo que ya invadía todas las habitaciones, unido a las esclamaciones arrancadas por el terror, introdujeron el aterrador miedo, y unos se pudieron salvar bajando decididamente la escalera, apesar de partir de abajo el incendio, y otros por el terrado, ayudados todos por los intrépidos vecinos que habían acudido a prestar auxilio y que con grave exposición se lanzaron en medio del peligro.

La señorita infeliz que llevaba el niño, y dos niñas más de la familia del piso segundo, fluctuaron entre bajar ó subir; y en esta incertidumbre perdieron el sentido asfixiadas por el humo, siendo presa de las llamas que se habían extendido por la escalera donde se encontraban.

A pesar de la actividad, del arrojo de los vecinos y de las disposiciones que se adoptaron, nada fué bastante a salvar la vida a esas cuatro desgraciadas criaturas, cuyo terrible fin ha constrado los ánimos del vecindario.

Las personas que, según se ha dicho, llegaron los primeros y a quienes se debe no tener que lamentar mayor número de desgracias, fueron, D. Bernardo Feixó, D. Lorenzo Ros, D. Pedro Gallars, patron de un fallocho mercante, un caballero oficial cuyo nombre ignoramos, Sr. Antonio Campos, D. Dámaso Basilio y algunos otros que sentimos no recordar.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSENCION.

Línea de anuncios a 36 céntimos, si se publica menos de 8 días; a 27 si es más de 8 y no pasa de 12, y a 18 si pasa de 12. A los suscriptores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plena de anuncios rigen otros precios.

El Señor Ros, bajaba la escalera con una mujer en brazos; pero quedó enganchado por el cuello en el cordel de la puerta y en situación tan apurada, que con razón temió perecer estrangulado ó víctima de las llamas, á no haber recibido un empuje que le permitió desen-gancharse y salvar á la que de otro modo habría sucumbido, pues en su estado no era posible la fuga.

De resultas de la opresión que di-cho señor sufrió en el cuello, donde lleva muy marcada la señal del cordel, se ha resentido de la ganta.

El caballero oficial quedó estropeado de una mano, y de la cabeza el Sr. Gallars.

Tanto estas personas como las demás que han contribuido a mitigar las desgracias, se han hecho dignas del aprecio público.

Quisiéramos tener los nombres de todos los que se presentaron llenos de abnegación a prestar tan importantes auxilios, para llamar la atención de la autoridad, como desde luego lo hacen los de los ciudadanos, a fin de que sean premiados por el gobierno de la manera que merecen.

Acudieron inmediatamente y cuando las campanas anunciaron la catástrofe, los dependientes de las casas del Sr. Dorda y del señor Pedreño, con sus respectivas bombas, las autoridades civiles y militares, los operarios del arsenal, la compañía de obreros de ingenieros, los de la maestranza de artillería, la marinera del navío *Reina doña Isabel II*, y una brigada de soldados del presidio, adoptándose algunas medidas, hasta que el fuego quedó extinguido.

A las cuatro de la mañana ha terminado esta escena de horror y todo el dia se ha ocupado el juzgado de primera instancia de instruir las diligencias correspondientes.

Llama la atención en París una artista africana que con el título de La Mujer Salvaje, hace prodigios en el Hipódromo. Entre estos ejercicios ecuestres da diez vueltas cabeza abajo al circo, que es imenso.

Mas acerca del arte de matar hombres.

Entre los objetos que mas han de llamar la atención en la Exposición de París de 1867, se puede citar, en primer lugar, una guillo-

tina de nueva invención, cuyo inventor lo es un compatriota de Mr. Bismarck. Esta guillotina corta seis cabezas al minuto, y puede cortar hasta ocho.

La cuchilla se pone en movimiento por medio de una potente máquina de vapor, y de modo que el instrumento de la ley no caerá directamente sobre la cabeza del condenado, sino que la cortará por un movimiento circular y rotatorio.

Este instrumento puede armarse y desarmarse en diez minutos; la máquina de vapor tiene ruedas, y necesita servicio de aparato de locomoción para llevar la guillotina al lugar de la ejecución y conducir el cuerpo del condenado al cementerio.

No hay duda que merece un premio, pero nosotros le daremos el de que tuviera la sin igual primicia de estrenar su invento.

Dice «El Principado»:

«Por la resolución definitiva del Excmo. ayuntamiento, tomada ayer en lo referente a consumos, queda en pie la zona fiscal con todos sus inconvenientes. Los derechos se rebajan un veinte por ciento sobre la tarifa adoptada por la municipalidad, corriendo la recaudación del derecho de consumo de cuenta de unos cuantos negociantes que garantizan el pago de los mismos al gobierno. La comisión mixta terminaba sus tareas á las diez y media, pasando á dar cuenta del resultado al Excmo. Sr. gobernador.»

El Excelentísimo Ayuntamiento de Valls del Río ha acordado regalar al ilustre poeta, hijo de aquella ciudad, Señor don José Zorrilla, una medalla de oro y cierta moneda, con las armas de la ciudad en el anverso y un lema oportuno en el reverso, como la que los Señores Concejales usan en los actos de oficio, la que le declara Regidor Cronista de la misma Corporación.

«El Eco de Cartagena nos da las siguientes noticias:

«*No llueve*. El tiempo está jugando al escondite, hasta con los más inteligentes.

Ya aparecen señales infalibles de lluvia, y se cubre el cielo de espesos nubarrones, pero si pasa esas, las señales desaparecen y las nubes no dan una gota de agua,

dejándonos á todos con un palmo de narices.

—Teatro. Anteanoche se puso en escena *Lo Positivo*, saliendo el escaso público que asistió muy complacido.

¿Se habrá perdido la afición al arte dramático?

No decimos mas por hoy, pues en la revista correspondiente, nos ocuparemos con el detenimiento debido.

—Propios. Ayer ha debido procederse á la medición y deslinde de los terrenos de propios comprendidos en los Rasos de la Marina.»

SECCION OFICIAL.

Conclusion del anuncio de ventas de fincas de bienes nacionales, inserto ayer, cuya subasta se hará el 27 del actual.

Número 125 del inventario.—Un trozo de tierra monte de segunda y tercera clase, situado en término municipal de Cartagena, diputación del Rincón de San Ginés, paraje de Gabianque y Cobaticas; procedente de los propios de dicha ciudad, compuesto de 81 fanegas, 6 célemines, equivalentes a 54 hectáreas, 67 acres y 2 centiáreas; cuadradas; comprende los cabezos de la Paz y otros. Linda por L. bequera carretera de Gabianque y tierras de D. Leandro Madrid Martínez; M. Gabianque, tierras de Madrid Martínez, herederos de Alfonso Hernández, Pascual y Josefina Hernández; P. caballo pequeño de la Playa, D. Angel Vidal, arboles, ramblas del Granizo y senda á los Cobaticas; y N. era de las casas de los herederos de Antonia Hernández y Francisco Andreu, tierras de Diego Hernández y D. Leandro Madrid Martínez; habiéndose rebajado las roturaciones de D. Leandro Madrid Martínez por el N. y M. del caballo Torreón; cesado en venta en 1,458 escudos (14,580 rs.) y capitalizado por la resta de 50 escudos (500 rs.) que le hangraduado los peritos, en 1,125 escudos (11,250 rs.), tipo para la subasta la tasación.

Número 126 del inventario.—Un trozo de tierra monte de primera y segunda clase, situado en el término municipal de Cartagena, diputación del Rincón de San Ginés, paraje de los Hoces, procedente de los propios de dicha ciudad; compuesto de 70 fanegas, equivalentes a 46 hectáreas, 93 acres y 60 centiáreas; cuyo trozo de tierra comprende los cabezos de la cueva de Hoces, ademas de las Fuentes, loma del aguero de la Solana, Ga negra y Revientu de Hoces, linda por L. banca de Beresl es Gabianque, barriadas el collado de roturaciones de Pedro Martínez, por la era del mismo á la rambla del Granizo; M. mar Mediterráneo P. tierras de Miguel Martínez, Eugenio Hernandez, Juan de Huertas y colinda de Hoces y N. ramblas y rambla del Granizo; en dicho tro-

zo se han descubierto cuatro fajos de tierra labrable de Nicolás Heredia y Eusebio Hernández y tres casas, que uno de ellos es de los Caballeros, tasado en venta en 1,260 escudos (12,600 rs.) y capitalizado por la renta de 50 escudos (500 rs.) que se han graduado los peritos, en 1,125 escudos (11,250 rs.); tipo para la subasta la tasa del 10%.

A la vez que en esta capital tendrá efecto el remate de las fincas anteriormente apresadas, en el mismo día y hora en la ciudad de Cartagena, ante el señor juez de primera instancia de su partido y escribano D. Pedro García.

GACETILLA.

BODA. Sobre la efectuada del Sr. Conde de Roche con la hija de los Sres. Marqueses de Ordoño, se nos ha remitido el siguiente escrito:

«Anteayer á las 8 tuvimos el gusto de asistir á los desposorios del joven Conde de Roche, D. Enrique Fustér, con la señorita doña Pilar Fontes, hija de los excelentísimos Sres. Marqueses de Ordoño. La ceremonia se verificó en el oratorio de los padres de la novia, echándoles la bendición especial el dignísimo señor Obispo de esta diócesis que al efecto había venido expresamente de Sta. Catalina, y siendo padrinos los mismos Marqueses de Ordoño en nombre de S. M. la Reina que se había dignado dispensar esta honra á los desposados.

Profusamente iluminados estaban los ricos salones de la casa y por ellos circulaba una escogida concurrencia que los llenaba sin embarazo, permitiendo el que pudiera gozarse á la vez de el agradable golpe de vista del conjunto, y de la contemplación sin duda alguna mas grata de cada uno de los detalles, porque no parecía sino que habían escogido una por una entre tanto bello y bueno como Murcia encierra, las mas elegantes, y por no ofenderlas no añadimos y las mas lindas de nuestras paisanas.

El desgraciado acontecimiento de la muerte de una niña de las principales familias de esta población, impidió á bastantes convividos el asistir; aun cuando, la invitación realmente estaba reducida á la numerosa familia de la desposada y á las personas mas intimas de ambas casas. Vestía la desposada, de cuya belleza no hemos de hablar nosotros á nuestros paisanos, un riquísimo traje de raso blanco, cubierto profusamente de preciosos encajes y lucía el soberbio aderezo de brillantes, regalo del novio.

Después del solemne acto religioso pasaron los convividos á otro salón en donde había preparado un espléndido *buffet* y en donde la dueña de la casa, que también vestía con sumo gusto y riqueza, hizo los honores con esa figura y esa amabilidad que no reconocen rivales; y mientras se servían en

abundancia chocolates, dulces y exquisitos helados se veían, al través de los balcones abiertos, iluminado el jardín por faroles á la veneziana y luego por luces de bengala y algunos ligeros pero bien entendidos fuegos artificiales, llenando el aire los acordes épicos de la orquesta colocada entre los áboles.

A completar la función quisieron también acudir las musas murcianas: D. Antonio Foates leyó una liuda composición de nuestro paisano D. Rafael Serrano y Alcázar, D. Nicolás Toledo una preciosa epístola del Sr. Herranz, otro jóven, cuyo nombre no recordamos, unos versos de D. Ramón Sanz, y D. López Gisbert, con voz conmovida, leyó una improvisación escrita bajo la tierna impresión de aquella solemnidad.

A las 11 de la noche, después de una tanda de lanceros de confianza, comenzaron á retirarse los concurrentes, y á las 11 media, el Sr. conde de Roche se retiró á su casa con su esposa acompañados de los padres de ella, de su madre, del Sr. Gisbert que hacia las veces de padre, de varios individuos de una y otra familia y de algunos amigos.—Si hermoso era el aspecto de que habíamos gozado los participantes de esta función en la morada que dejamos, no fué menos la impresión que sentimos al subir por la soberbia escalera de la casa del Sr. Conde de Roche y penetrar por aquellos salones adornados con tanto gusto y elegancia.—Recorrimos toda la casa disfrutando varias veces de la vista del jardín que también al efecto se iluminaba con luces de colores y á las doce nos retiramos completamente satisfechos, así de lo completo, sencillo y solemne de la fiesta, como de la amabilidad y buen trato que habíamos recibido de los protagonistas de ella y de sus padres.

¡Que Dios calme de ventura y felicidad á los nuevos esposos!

TRUENOS Y LLOVIAS. Ayer y anteayer nos han favorecido ambas cosas, siendo las segundas algo abundantes. Creemos que los labradores del campo no estarán tan descontentos como días atrás.

EL TENOR SORIANO. Este joven tenor, paisano nuestro, de quien nos hemos ocupado en distintas ocasiones, ha cantado por primera vez en Madrid en la noche del martes, siendo recibido por el público de la manera más favorable.

Hé aquí lo que escribe «La Reforma»:

«Anoche asistimos á la función que la empresa del Circo dedicó á celebrar el natalicio de Cervantes.

La obra que constituyó principalmente los honores de la fiesta lo fué el episodio del Quijote *Las bodas de Camacho*.

El tenor Soriano, tenor que debutó en esta pieza, fué calorosamente aplaudido.»

«La Correspondencia» dice blandamente de la misma obra:

«El tenor Sr. Soriano, que se presentaba por primera vez en la escena española, fué muy aplaudido en cuantas piezas cantó; su voz, aunque no de mucho volumen, es de bastante extensión y de agradable timbre, modulándola con excelente estilo. El Sr. Soriano, que hasta ahora ha cantado ópera italiana, es una excelente adquisición para la zarzuela y para la empresa del Circo.»

Felicitamos á nuestro paisano por su triunfo.

PROFESOR DE FRANCES. Un nuevo profesor franco-español, de profundos y variados conocimientos, acababa de establecerse en nuestra ciudad. Su larga práctica en la enseñanza de ambas lenguas, principalmente en varios departamen-

tos del vecino imperio y después quince años consecutivos en París, le ha hecho conocer así los obstáculos que se oponen al rápido y perfecto estudio de la lengua francesa, tan necesaria hoy á los que se dedican al comercio, á la industria, á las artes y ciencias, como cuán funesto es para los alumnos el seguir por esa tradicional y gastada senda, que muy pocas profesores se atreven á abandonar. Empero el nuevo profesor D. Eduardo Vélez, con la valentía y autoridad que le dá su larga y feliz experiencia, prescinde de todo cuanto puede retardar la segura, progresiva y acertada marcha del alumno en el estudio de este idioma, esponiéndole con suma claridad y precisión las reglas de la gramática, el verdadero sonido de las letras, condición de grande importancia que se descuida普遍mente porque muy corto número de profesores lo sabe, la verdadera y delicada pronunciación de las voces, el giro de las fases etc. etc. procurando en todo simplificar el estudio, de modo que el discípulo aprenda con facilidad y sin esa aridez y monotonía que aburre y desconcierta á los jóvenes que al estudio del francés se dedican.

No acostumbramos á tributar elogios y nusca cuando son inmerecidos pero amigos de enaltecer al mérito y de hacer justicia á los hombres de talento, no vacilamos en recomendar al público á este esclarecido profesor y á su Academia franco española establecida en la calle de Algezares número 4.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Bruselas, 11.—El Rey de Bélgica ha abandonado á Ostende para volver á Laeken.

Saint-Nazaire, 11.—Ha entrado en este puerto el paquebot de la Mala de América, y trae noticias de la Habana que atañan al 29, en cuya fecha no ocur-

rió novedad y el estado sanitario era satisfactorio.

París, 11.—Las noticias que se han recibido hoy de Roma, dicen que el gobierno romano ha publicado un decreto garantizando los billetes de banco y valores al portador.

Han terminado por completo las negociaciones que se seguían para consolidar el trono de la Rumanía. Las negociaciones consagraron definitivamente el derecho hereditario en favor del príncipe Carlos de Hohenzollern.

París, 11.—Las cotizaciones en la Bolsa de hoy registran una bajada de 60 céntimos en el 4 1/2 por 100 que ha descendido de repente á 96.50. El 3 1/2 permaneció estacionado en el precio de ayer, 68.75, pero se hicieron pocas operaciones y á última hora.

El 3 por 100 interior ha sido el único papel español que se ha cotizado hoy y solo alcanzó el precio de 32 1/4.

Los consolidados ingleses se han cotizado á 89 3/8 a 1 1/2.

Paris, 10, (recibido en Madrid el 11)

á las diez de la noche).—La «Patria» dice que los sucesos de Candia pierden en gravedad.

La fragata francesa *Invencible* parece que está lista á reunirse á la escuadra que estaciona en las aguas de Argel.

Mañana los austriacos deben evacuar la fortaleza y ciudad de Mantua.

Paris 11 á las siete de la noche).

Haití.—El arsenal de Puerto Príncipe ha hecho explosión el 18 de setiembre.

Doscientas casas se han desplomado.

Atenas 10.—Las noticias de la Grecia dicen que en su misión Kirithi Mustapha ha conseguido resultados satisfactorios.

Esperase que pronto se allanan todas las dificultades para un arreglo conciliatorio entre la Puerta y los candidatos.

San Petersburgo 11.—El «Invicto Ruso» dice que la política austriaca en Galitzia puede surgir dificultades entre potencias vecinas, que ponen en peligro la paz general.

Según dicen de Tortosa, la cosecha pendiente de las aceitunas ha mejorado considerablemente con las últimas lluvias, reabiriendo la esperanza á aquellos labradores y propietarios, que bien poco faltaba para que la cosecha fuese completamente perdida. Para que sepa que la cosecha de aceite es la principal de aquél país, comprendrá cuán importante ha sido esta salvable transformación en el mencionado fruto.

—Leemos en «El Guadalquivir»:

«Anteayer ha tenido lugar una sensible desgracia en una casa de plaza de Pineda. Una joven que consecuencia de una de esas penosas enfermedades que además de estremecer el cuerpo dejan en éste huecas y hacen desaparecer la belleza, ha presentado últimamente indicios de verse alterado su razon, aprovechando una ocasión oportuna, que acaso vendría espiando, se arrojó al pozo, que al momento se apercibieron de esta desgracia por las zapatillas que dejó al pie del brocal de aquél, cuando en presencia del juzgado que se constituyó en la casa, se procedió á extraer su familia experimentó el inmenso dolor de estrechar un cadáver. Se sabe es ciertamente esta desgracia, que venido á arrebatar á la sociedad cordobesa una joven virtuosa y bella, mas que la horrible enfermedad que últimamente la tuvo postrada en el lecho robó á su rostro algunos de sus atractivos.»

—BOLSA del 12.—Consolidado: 34 50, 35 y 39 al contado, y á la mes. á 34 50, 45 y 40.—Diferido: 30 55, 59 y 45 de presente, y por de mes sin publicación.—Obligación de ferro-carrioles de á 2 000 rs.

—Billetes hipotecarios: á 87.15.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

Reaumur. Centígrado

A las 2 de la t. 10,5 s. u. 26,5 s. 0

RELIGIOSOS.

Santos de hoy — S. Calisto p. y mr. y sta. Fortunata mr.

14. de mañana. — Sta. Teresa de Jesús y genry fra., compatrónas de España.

Jubileo. — Hoy está en la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario y mañana en la de religiosas Carmelitas.

Cultos. — En la ermita de Ntra. Sra. del Pilar continúa la novena.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo..... de 49 a 58 rs. f.

Maiz..... de 28 a 30 id.

Cambios de ayer 12.

Madrid.	par p.
Barcelona.	4½ beneficio.
Valencia.	par.
Alicante.	id.
Cartagena.	id.
Dribuella.	1½ daño.
Lorca.	3½ id.
París.	8 días 5.14.
Marsella.	id. 5.14.
Londres.	90 días 50.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Funcion 2.º de abono, para hoy á las 7 y media de la noche.

Después de una brillante sinfonía se pon-

drá en escena el drama en 3 actos, titulado:

EL TORO ROTO.

El gran baile italiano,

La Fiesta de los Calabreses.

Dando fin con el juguete cómico en un acto, cuyo título es:

E II.

Entrada general 3 rs.—Idem al paradero 2.

ANUNCIOS.

Se vende un magnífico piano vertical inglés, de la acreditada fábrica de Collar y Collar, el que está en muy buen uso ó sea casi nuevos; su procedencia es de confianza como verá el comprador. Para tratar de ajuste véase á don Julian Calvo.

399-13-9

ACADEMIA DE IDIOMA FRANCÉS.

P. R. D. E. VELEZ. ANTIGUO PROFESOR DE E. PAÑOL-FRANCES Y DE FRANCÉS E. PA-

NOL EN PARÍS, ETC.

Calle de Algezares, núm. 4.

Dos cursos por día de 6 á 9 de la tarde. Se establecerá otro curso especial para los que solo quieran perfeccionarse en la escritura y pronunciación francesa, cuya hora se convendrá con los señores interesados.

Precios por mes adelantado 30 rs.

También se dan lecciones á domicilio á precios convencionales.

Veinte y dos años largos de ejercicio en Francia con aplauso y satisfacción del público, especialmente del de París, son una garantía más que suficiente para los

vanes y familias que le honten con su confianza.

dota ó de cualquier persona ó familia que necesite sus servicios.

Vive calle de Sardoy, núm. 8, y se llama Juliana Talon.

15-9

Se ha recibido para su venta una partida de simeiente legítima del Canal: en la calle del Trinquete núm. 9 se halla el depósito.

596-13-11

Métodos de solfeo.

Se vende en la comisión de Almazán.

ENFERMEDADES DE LAS MUJERES.

Mereed á la Exposición universal de 1867 y á la facilidad de comunicaciones con Francia, la infinidad de familias españolas visitarán el verano á París. Es el caso de recomendar de nuevo la antigua casa de Mme. LACHAPELLE, parturera ó sea profesora de partos tan conocida por los resultados que obtiene en el tratamiento de las enfermedades uterinas. Curación pronta y radical sin exigir quietud ni régimen alguno, de las inflamaciones cancerosas, las pérdidas, el abamiento y mal estar, causas muy frecuentes y siempre ignoradas de la esterilidad, de la languidez que se nota en las mujeres sin motivo aparente, de palpitations, debilidad, anéstesia, excitación producida por los nervios, delgadez y en general de un gran número de enfermedades que hasta ahora y fuera de este método se reputan como imposibles de curar. Los medios por demás sencillos que emplea la Sra. LACHAPELLE, son el resultado de treinta años dedicados al estudio y observación práctica en el tratamiento especial de estas afecciones. Consultas todos los días en la rue Monthabor, núm. 27, cerca de las Tullerías, en París.

Núm. 2469.

Vilmorin Andrieux et Cie

4. Quai de la Mégisserie, Paris (France),

Comerciantes de simeientes de legumbres, forrajes y bosques, de flores, cebollas de flor, árboles frutales, árboles silvestres, orquídeas, etc. etc.

Espide directamente para toda España los artículos de su comercio, y enviarán sus catálogos franco a las personas que lo pidan.

Núm. 2473.

mi amor. De vos depende ahora que os conceda mi mano; adop'tar mis creencias, y este santo varón nos unirá para siempre, Crichton, —añadió la princesa,— ¿seremos el uno del otro, ó nos vemos por última vez?

— Si la condición que se me exige para conservar vuestro amor, es negar los principios de mi religión, esta será nuestra última entrevista;—repuso el escocés con acento desesperado. — Esclarimonda, he hecho por vos todos los sacrificios compatibles con el honor y la rectitud; por voshe renunciado á los proyectos de ambición que hasta aquí han llenado mi alma; por vos he reprimido ese deseo de distinguirmos que siempre fué la pasión dominante de mi existencia; por vos seria todo, menos traidor á mi Dios.

La gloria ha sido la estrella de mi vida, en que se han fijado de continuo mis miradas, y he dirijido siempre mi barea á la luz de sus rayos.

La fama me es mas cara que la vida; el amor me es mas caro que la fama; pero el honor me es mas caro que el amor.

— Crichton!

— Escuchadme, Esclarimonda: sois la princesa de Condé. Vuestro rango es el mas ilustre de Francia, pero esto no ejerce en mí influencia alguna, pues mi corazón era vuestro cuando nuestras posiciones eran iguales. Para mí no habeis cambiado; para mí sois siempre la huérfaña, Esclarimonda, y el rango nada quita ni pone á vuestra hermosura. Eulazar mi suerte con la vuestra seria realizar el mas dorado sueño.

de mi ardiente imaginación, seria alcanzar de un golpe el objeto que me he propuesto, y llegar á ser el mas feliz de los hombres.

— Reflexionad, Crichton, —dijo Cristian.

— Ya he reflexionado repuso el escocés;—yo soy católico por la convicción de mi conciencia, y como tal estoy preparado, cual vos, á elegir la muerte antes que separarme de esa religión, que se apoya en la verdad y está sostenida por las mas santas tradiciones.

— Si el gran Buchanan no ha conseguido convertiros, hijo mío, —repuso Cristian,— mis esfuerzos serían también inútiles.

— Oh! Crichton! —murmuró Esclarimonda,— ¿será posible que ya no tenga influencia alguna sobre vuestro corazón?

— ¡Esclarimonda! —replicó Crichton con tristeza;— por ser fiel á mi religión he abandonado la casa de mi padre; por esa creencia he arrostrado la maldición paternal; por esa creencia renuncio á todo lo que me es caro sobre la tierra. Es preciso separarnos para siempre.

— Crichton, ya no me amais.

— El sacrificio que acabo de hacer es la mayor prueba de mi amor,—repuso escocés con amargura;— no me entendéis, Esclarimonda. Mi corazón está desgarrado por las emociones; el vértigo domina mi cerebro, yo no puedo soportar por mas tiempo esta lucha.

— Sed mio entonces.

REMÉDIO UNIVERSAL III.—UNGUEUTO HOLLOWAY.

Privilegiado por casi todos los gobiernos de Europa. Recomendado por las facultativas mas célebres de la época. Conocido con unánime aceptación en todos los países del mundo y mas particularmente en España.

El **Unguento Holloway** es el remedio mas admirable hasta ahora conocido para curar todas las enfermedades externas, cualesquiera que sean y a las que se aplican sus vapores. Los gobiernos lo recomiendan en todas partes privilegiados y especiales, los facultativos mas acreditados lo emplean para sus ajenas, los directores de los principales hospitales de Europa lo usan para curar sus enfermos, y el público, convencido por la experiencia de la eficacia curativa de este Unguento, no va á buscar otros remedios para curar sus dolencias exteriores.

Los buenas escrofulosis, las heridas, las llagas, las ulceras, toda clase de enfermedades cutáneas así como los dolores reumáticos son agora éstas insufablesamente curados por el uso éste inmaravilloso remedio, en cuya composición solo entran las verduras y los halsamos mas salutares, sabianamente combinados y sin fancia de sustancia alguna que pueda ser nociva ni aun á las comparsiones mas de lejos. Con razón se ha dicho por los hombres mas distinguidos de la ciencia que la cura no ha descubierto hasta ahora un remedio mas efectivo en su acción, que se uno en sus resultados, ni mas breve en sus efectos que el Unguento Holloway. De la reunión de todos estos restoros le viene la gran reputación que ha adquirido, y el immense consumo que de él se hace, raya cantidad pasmosa, faéndole si la sefueran a quién. Esto consumo se aumenta de dia en dia. Y los padres que se inventan que el profesor Holloway, recibe tumultuadamente de todos los países del mundo atestiguan que la experiencia justifica la fama que el medicamento ha adquirido.

El Unguento Holloway es efectuado muy especialmente para las siguientes enfermedades:

Sellos.	Enfermedades de las articulaciones.	Infiamaciones, heridas y ulceras.	Operadoras.
Catárticos.	Gotos.	Paronatismo.	
Cálcicos.	Cámaras.	Sudoraciones pectorales.	
Cánceres.	Fistulas.	Tifus.	
Cordaduras.	Frialdad ó fría de calor.	Vísceras en la boca.	
Eufemiedades tal cólera.	en las astreñimientos.	Malo de las piernas.	
adrigado		de los pechos.	
		de los ojos.	

Este Unguento es elaborado bajo la inspección personal del Profesor Holloway, y cada botella va acompañada de una instrucción inglesa en español, que explica el modo de hacer uso de él. Los depósitos principales para la venta son en los establecimientos del mismo Profesor, Londres, Strand, 214, New York, 777 Broadway, Lane, 80. En Madrid, se venden en los establecimientos del Sr. Currían, Servicio Nuestro, n.º 11, y Sres. Gorrell y Hernández, Calle Mayor, nº 17.

En las provincias en todas las principales Policias y Juzgaderías.

En España los precios al por mayor son los siguientes: Cada botella conteniendo una onza de Unguento. 7 Reales. 15. 20. 25. 30. 35. 40. 45. 50. 55. 60. 65. 70. 75. 80. 85. 90. 95. 100. 105. 110. 115. 120. 125. 130. 135. 140. 145. 150. 155. 160. 165. 170. 175. 180. 185. 190. 195. 200. 205. 210. 215. 220. 225. 230. 235. 240. 245. 250. 255. 260. 265. 270. 275. 280. 285. 290. 295. 300. 305. 310. 315. 320. 325. 330. 335. 340. 345. 350. 355. 360. 365. 370. 375. 380. 385. 390. 395. 400. 405. 410. 415. 420. 425. 430. 435. 440. 445. 450. 455. 460. 465. 470. 475. 480. 485. 490. 495. 500. 505. 510. 515. 520. 525. 530. 535. 540. 545. 550. 555. 560. 565. 570. 575. 580. 585. 590. 595. 600. 605. 610. 615. 620. 625. 630. 635. 640. 645. 650. 655. 660. 665. 670. 675. 680. 685. 690. 695. 700. 705. 710. 715. 720. 725. 730. 735. 740. 745. 750. 755. 760. 765. 770. 775. 780. 785. 790. 795. 800. 805. 810. 815. 820. 825. 830. 835. 840. 845. 850. 855. 860. 865. 870. 875. 880. 885. 890. 895. 900. 905. 910. 915. 920. 925. 930. 935. 940. 945. 950. 955. 960. 965. 970. 975. 980. 985. 990. 995. 1000. 1005. 1010. 1015. 1020. 1025. 1030. 1035. 1040. 1045. 1050. 1055. 1060. 1065. 1070. 1075. 1080. 1085. 1090. 1095. 1100. 1105. 1110. 1115. 1120. 1125. 1130. 1135. 1140. 1145. 1150. 1155. 1160. 1165. 1170. 1175. 1180. 1185. 1190. 1195. 1200. 1205. 1210. 1215. 1220. 1225. 1230. 1235. 1240. 1245. 1250. 1255. 1260. 1265. 1270. 1275. 1280. 1285. 1290. 1295. 1300. 1305. 1310. 1315. 1320. 1325. 1330. 1335. 1340. 1345. 1350. 1355. 1360. 1365. 1370. 1375. 1380. 1385. 1390. 1395. 1400. 1405. 1410. 1415. 1420. 1425. 1430. 1435. 1440. 1445. 1450. 1455. 1460. 1465. 1470. 1475. 1480. 1485. 1490. 1495. 1500. 1505. 1510. 1515. 1520. 1525. 1530. 1535. 1540. 1545. 1550. 1555. 1560. 1565. 1570. 1575. 1580. 1585. 1590. 1595. 1600. 1605. 1610. 1615. 1620. 1625. 1630. 1635. 1640. 1645. 1650. 1655. 1660. 1665. 1670. 1675. 1680. 1685. 1690. 1695. 1700. 1705. 1710. 1715. 1720. 1725. 1730. 1735. 1740. 1745. 1750. 1755. 1760. 1765. 1770. 1775. 1780. 1785. 1790. 1795. 1800. 1805. 1810. 1815. 1820. 1825. 1830. 1835. 1840. 1845. 1850. 1855. 1860. 1865. 1870. 1875. 1880. 1885. 1890. 1895. 1900. 1905. 1910. 1915. 1920. 1925. 1930. 1935. 1940. 1945. 1950. 1955. 1960. 1965. 1970. 1975. 1980. 1985. 1990. 1995. 2000. 2005. 2010. 2015. 2020. 2025. 2030. 2035. 2040. 2045. 2050. 2055. 2060. 2065. 2070. 2075. 2080. 2085. 2090. 2095. 2100. 2105. 2110. 2115. 2120. 2125. 2130. 2135. 2140. 2145. 2150. 2155. 2160. 2165. 2170. 2175. 2180. 2185. 2190. 2195. 2200. 2205. 2210. 2215. 2220. 2225. 2230. 2235. 2240. 2245. 2250. 2255. 2260. 2265. 2270. 2275. 2280. 2285. 2290. 2295. 2300. 2305. 2310. 2315. 2320. 2325. 2330. 2335. 2340. 2345. 2350. 2355. 2360. 2365. 2370. 2375. 2380. 2385. 2390. 2395. 2400. 2405. 2410. 2415. 2420. 2425. 2430. 2435. 2440. 2445. 2450. 2455. 2460. 2465. 2470. 2475. 2480. 2485. 2490. 2495. 2500. 2505. 2510. 2515. 2520. 2525. 2530. 2535. 2540. 2545. 2550. 2555. 2560. 2565. 2570. 2575. 2580. 2585. 2590. 2595. 2600. 2605. 2610. 2615. 2620. 2625. 2630. 2635. 2640. 2645. 2650. 2655. 2660. 2665. 2670. 2675. 2680. 2685. 2690. 2695. 2700. 2705. 2710. 2715. 2720. 2725. 2730. 2735. 2740. 2745. 2750. 2755. 2760. 2765. 2770. 2775. 2780. 2785. 2790. 2795. 2800. 2805. 2810. 2815. 2820. 2825. 2830. 2835. 2840. 2845. 2850. 2855. 2860. 2865. 2870. 2875. 2880. 2885. 2890. 2895. 2900. 2905. 2910. 2915. 2920. 2925. 2930. 2935. 2940. 2945. 2950. 2955. 2960. 2965. 2970. 2975. 2980. 2985. 2990. 2995. 3000. 3005. 3010. 3015. 3020. 3025. 3030. 3035. 3040. 3045. 3050. 3055. 3060. 3065. 3070. 3075. 3080. 3085. 3090. 3095. 3100. 3105. 3110. 3115. 3120. 3125. 3130. 3135. 3140. 3145. 3150. 3155. 3160. 3165. 3170. 3175. 3180. 3185. 3190. 3195. 3200. 3205. 3210. 3215. 3220. 3225. 3230. 3235. 3240. 3245. 3250. 3255. 3260. 3265. 3270. 3275. 3280. 3285. 3290. 3295. 3300. 3305. 3310. 3315. 3320. 3325. 3330. 3335. 3340. 3345. 3350. 3355. 3360. 3365. 3370. 3375. 3380. 3385. 3390. 3395. 3400. 3405. 3410. 3415. 3420. 3425. 3430. 3435. 3440. 3445. 3450. 3455. 3460. 3465. 3470. 3475. 3480. 3485. 3490. 3495. 3500. 3505. 3510. 3515. 3520. 3525. 3530. 3535. 3540. 3545. 3550. 3555. 3560. 3565. 3570. 3575. 3580. 3585. 3590. 3595. 3600. 3605. 3610. 3615. 3620. 3625. 3630. 3635. 3640. 3645. 3650. 3655. 3660. 3665. 3670. 3675. 3680. 3685. 3690. 3695. 3700. 3705. 3710. 3715. 3720. 3725. 3730. 3735. 3740. 3745. 3750. 3755. 3760. 3765. 3770. 3775. 3780. 3785. 3790. 3795. 3800. 3805. 3810. 3815. 3820. 3825. 3830. 3835. 3840. 3845. 3850. 3855. 3860. 3865. 3870. 3875. 3880. 3885. 3890. 3895. 3900. 3905. 3910. 3915. 3920. 3925. 3930. 3935. 3940. 3945. 3950. 3955. 3960. 3965. 3970. 3975. 3980. 3985. 3990. 3995. 4000. 4005. 4010. 4015. 4020. 4025. 4030. 4035. 4040. 4045. 4050. 4055. 4060. 4065. 4070. 4075. 4080. 4085. 4090. 4095. 4100. 4105. 4110. 4115. 4120. 4125. 4130. 4135. 4140. 4145. 4150. 4155. 4160. 4165. 4170. 4175. 4180. 4185. 4190. 4195. 4200. 4205. 4210. 4215. 4220. 4225. 4230. 4235. 4240. 4245. 4250. 4255. 4260. 4265. 4270. 4275. 4280. 4285. 4290. 4295. 4300. 4305. 4310. 4315. 4320. 4325. 4330. 4335. 4340. 4345. 4350. 4355. 4360. 4365. 4370. 4375. 4380. 4385. 4390. 4395. 4400. 4405. 4410. 4415. 4420. 4425. 4430. 4435. 4440. 4445. 4450. 4455. 4460. 4465. 4470. 4475. 4480. 4485. 4490. 4495. 4500. 4505. 4510. 4515. 4520. 4525. 4530. 4535. 4540. 4545. 4550. 4555. 4560. 4565. 4570. 4575. 4580. 4585. 4590. 4595. 4600. 4605. 4610. 4615. 4620. 4625. 4630. 4635. 4640. 4645. 4650. 4655. 4660. 4665. 4670. 4675. 4680. 4685. 4690. 4695. 4700. 4705. 4710. 4715. 4720. 4725. 4730. 4735. 4740. 4745. 4750. 4755. 4760. 4765. 4770. 4775. 4780. 4785. 4790. 4795. 4800. 4805. 4810. 4815. 4820. 4825. 4830. 4835. 4840. 4845. 4850. 4855. 4860. 4865. 4870. 4875. 4880. 4885. 4890. 4895. 4900. 4905. 4910. 4915. 4920. 4925. 4930. 4935. 4940. 4945. 4950. 4955. 4960. 4965. 4970. 4975. 4980. 4985. 4990. 4995. 5000. 5005. 5010. 5015. 5020. 5025. 5030. 5035. 5040. 5045. 5050. 5055. 5060. 5065. 5070. 5075. 5080. 5085. 5090. 5095. 5100. 5105. 5110. 5115. 5120. 5125. 5130. 5135. 5140. 5145. 5150. 5155. 5160. 5165. 5170. 5175. 5180. 5185. 5190. 5195. 5200. 5205. 5210. 5215. 5220. 5225. 5230. 5235. 5240. 5245. 5250. 5255. 5260. 5265. 5270. 5275. 5280. 5285. 5290. 5295. 5300. 5305. 5310. 5315. 5320. 5325. 5330. 5335. 5340. 5345. 5350. 5355. 5360. 5365. 5370